



Este 8 de octubre, un total de 5 mil nuevos especialistas en Medicina General Integral se graduarán en todo el territorio nacional y serán incorporados al Sistema Público Nacional de Salud, con el fin de garantizar el derecho a la salud y la vida del pueblo venezolano.

Este ejército de batas blancas prestarán sus servicios en el Plan Barrio Adentro 100% Cobertura de atención primaria y prevención, con el objeto de cumplir las metas planteadas por el Ministerio del Poder Popular para la Salud (MPPS) en los ocho estados priorizados como lo son Barinas, Cojedes, Guárico, Nueva Esparta, Portuguesa, Sucre, Yaracuy y Zulia Desde el año 2008, En Venezuela cada 8 de octubre se celebra el Día Nacional del Médico Integral Comunitario, como un homenaje al líder revolucionario Ernesto “Che” Guevara, quien honró su profesión siguiendo los preceptos libertarios de la justicia y la igualdad.

A propósito de esta fecha, el Comandante Eterno Hugo Chávez Frías, manifestó que en honor al “Che”, ´estos médicos del Pueblo y de la Revolución, soldados de la vida y el amor. Vamos a darle una demostración de moral al país y al mundo, de fuerza, de voluntad, de amor, por la Patria por la Revolución y el Socialismo”.

Vale resaltar que el Programa Nacional de Formación en Medicina Integral Comunitaria es una política del Estado venezolano en materia de formación de talento humano para la salud iniciado en el año 2005 y concebido para dar cumplimiento a lo establecido en la Constitución de la República Bolivariana de Venezuela, con el fin de garantizar la salud integral de la población como derecho fundamental, así como de adoptar la meta de la captación de médicos para el servicio público.

▣ **Un legado imborrable**

Ernesto “Che” Guevara, nació en Argentina el 14 de junio de 1928, fue un político, escritor, periodista y médico argentino-cubano, fue uno de los comandantes de la Revolución cubana (1953-1959). Guevara participó desempeñando varios altos cargos de su Gobierno, sobre todo en el área económica, fue presidente del Banco Nacional y ministro de Industria. En el área diplomática, actuó como responsable de varias misiones internacionales. Pese a que pudo ser abogado, se interesó por la medicina y por la política. La Guerra Civil española lo puso en contacto con la realidad política y social del mundo y un recorrido de 4 mil 500 kilómetros por las regiones más pobres de Argentina le abrió los ojos ante la desigualdad.

Cambio social en América Latina

La medicina fue el puente para alcanzar lo que sería su destino: hacer la revolución para lograr un cambio social en América Latina. Pero el periodismo lo acompañó durante toda su vida,

incluso durante sus largos días de lucha en la Sierra Maestra, en Cuba. El "Che" Guevara fue herido y capturado en una emboscada por el ejército boliviano el 8 de octubre de 1967. Al día siguiente fue ejecutado a sangre fría, por instrucciones de Washington. Cuando se confirmaron estas noticias, el 18 de octubre se convoca a una velada solemne en memoria del Che, en la Plaza de la Revolución de La Habana, a la cual asistieron casi un millón de personas. Allí, Fidel Castro pronuncia una sensible alocución.

Luchó por la justicia Social

En sus numerosos viajes por América Latina recogió los deseos de cambio y de justicia de los pueblos oprimidos, "Ese vagar sin rumbo por nuestra Mayúscula América me ha cambiado más de lo que creí", relató en una de las crónicas posteriores a su segundo viaje. El Che veía la injusticia. Era un marxista autodidacta que luchó por el socialismo para reemplazar al capitalismo, "el deber de todo revolucionario es hacer la revolución". Es el ícono de la izquierda en América Latina y el mundo, rechazando las injusticias y la rebeldía ante un sistema que generaba y aún genera profundas desigualdades sociales.

Elinson Moreno

Cortesía de MPPS